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投资者关系活动

类别 

 

☑  特定对象调研        □分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
安信基金、海通证券、财通证券等机构 

时间 2024 年 6 月 12 日 

地点 现场会议 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书王新汉先生、山东分校校长程志然先生 

投资者关系活动主要内容介绍 

一、山东公考市场景气度，培训人数以及客单价趋势如何？ 

山东公考市场的景气度较高，如 2024 年山东省公务员考试报考人数 40.1 万人，创历史新

高；2024 年山东事业单位考试报名人数 53.6 万人，相较于去年的 47.4 万人增长了约 13.08%。

还有山东 2024 年的三支一扶，今年的报考人数有 19.3 万左右，包括山东省内的国企、银行

等，今年的参考人数都相比往年也是有所增加的。 

随着报考人数的不断增长，竞争也变得越发激烈，考生们希望通过专业培训来提升自己的核

心竞争力，参培意向也较为强烈，由此也吸引了许多小机构进入行业，产品需求多元化趋势

也随之明显。但各机构的客单价因课程和服务质量的不同而有所差异，山东分校目前好评度

较高的班型是客单价超过 5000 元以上的正价课程，今年的培训人次相比去年同期增长了



21%。 

 

二、山东市场竞争格局情况如何？未来如何看小机构发展？行业集中度能否提升？ 

近些年来，山东公考市场上涌现出大量的小机构，这些小机构通常规模较小，但灵活性高，

同时由于小机构的运营成本相对较低，因此在客单价上往往可以定的比较低。然而，受招录

培训行业的季节性和培训需求的地域分散性影响，中小型培训机构在师资力量、教学资源、

教学质量等方面会比较受限，生存空间会被进一步压缩。头部企业基于其规模化的研发能力

和不断更新迭代的教学内容优势，能够更有效地应对市场变化，从而在竞争中占据有利地

位，市场份额将越来越向头部企业集中。能够在竞争中生存下来的都是强者，我们欢迎良性

竞争，同时也会在竞争过程中提升自身的核心竞争力。 

 

三、过去几年咱们确实遇到了一些困境，山东分校是如何应对的，在这种情况下我们怎么去

保证组织的竞争力？ 

坦诚讲，退费的问题让我们吸取了很大的教训，这在中公的发展史上从未发生过的，困难出

现后，分校的招生人数也受到一定的影响，市面也出现了很多关于公司的谣言。对于公司 10

多年来这批老员工来说，我们比较难受，但内心也始终认为，公司一定能涅槃重生。出现问

题后，公司明确了调整方向，及时采取了业务优化、组织架构调整及提升分校的经营自主权

等措施，分校在迅速调整后，业务也在快速恢复。 

另外说到公司核心竞争力，我们始终跟团队说，我们的信心来源于公司的研发，这是公司立

足的根本，也是业内普遍认可的，保住这个核心，对于我们团队来说是最大的信心。我们清

楚地知道公司的教研老师付出了多少精力，经历了这样的困难期，留下来的更是忠诚度比较

高的教研团队。 

 

四、公司研发能力体现在哪些地方？ 

中公的研发能力体现在以下方面，一方面是公司拥有庞大的研发规模，目前公司的专职研发

团队人数依然是行业最多的，具备不同类型职业就业培训所需的专业知识储备。很多机构没

有专职研发，这是有问题的，现在有各种各样的考试，国考、三十多个省份的公务员考试要

求，甚至事业单位、三支一扶和社区的考试要求，能不能深刻把握得到？个体化研发显然是

无法满足的，一定是系统化跟平台化研发才能满足；另一方面，公司有非常成熟的研发体系，



中公在这些主要考试的培训项目中已经有了多年的运营经验，早已建立了一套及时响应招考

标准、不断更新和提高课程体系和优化教学方法完整的研发体系，可以分析招录职位各  

项能力的基本要素、提升能力的方式方法及重点难点，最终可以针对不同层次、不同需求、

不同学习阶段的学员设计具有不同侧重点的标准化课程产品，还会同步研发包括授课讲义、

补充材料、经典案例在内的一系列辅助性资料。 

 

五、山东地区组织架构，管理有哪些调整以应对新的市场变化? 

自今年开始，山东分校在推进组织架构高效整合。一方面公司从架构、机制、能力等方面进

行检视，重新确定了以执行校长、副校长、省级校长助理为核心，项目负责人、地市校长、

地市主管、分中心负责人为管理团队的队伍建设；另一方面公司在人员管理方面推进晋级淘

汰工作，提升人均效能。人员总量相对来说基本是平稳的，但调整也是动态的，公司始终杜

绝“躺平”现象，随着公司业务恢复，我们还计划下半年要进驻几个基础比较好的城市进行

渠道拓展。 

 

六、目前学生的消费习惯有变化吗？长周期班型比例是否有所提升？ 

目前来看，部分学员倾向于选择线上培训，但大部分包括有过考试经历的学员会回归到线下

培训，线下培训的效果更为明显。今年来看，公司的长线寄宿制班型比较受市场欢迎，今年

的参培人数相比去年同期上涨了 233%。 

 

七、山东的培训基地使用情况如何？ 

目前，我们的大部分班型都是在泰安、青岛的基地开班，尤其在推出长线寄宿制班型后，培

训基地基本都是满负荷的状态。相对学员而言，基地模式对学员的性价比更高（单课时费用

更低，服务更好）；对于我们企业而言，基地培训模式可以替代原有酒店培训模式，可以节

省培训成本。 

 

八、员工工资发放情况，如何激励员工？ 

山东分校的工资都是按时发放的，同时我们通过绩效调整，提倡“多劳多得”政策，这其中

还有一些对业务部门得激励，就比如任务超额完成后，我们会拿出一定的比例给到地市分

校，分校每个月会自主支配分给团队，目前激励效果还不错。 



 

 

九、目前跟高校合作情况如何？ 

近一年来，我们与高校合作举办活动近 200 场次，这个活动量以及通过活动新增的新用户增

长量相对往年来说还是比较明显的。其中公开课就有 150 余场，为高校学生提供了就业规划

方向、公职备考方向等诸多培训内容，打破就业信息差，帮助学生及时了解职场动态和公职

招聘趋势，为他们提供实用的技能和策略，公开课在学校比较受欢迎；此外，我们还与高校

联动举办比赛等，今年我们就全程参与了中国农业大学（烟台）、山东理工大学、山东政法

学院、菏泽学院等高校的职业生涯大赛，担任大赛评委；同时，我们也参与了 20 余场校园

招聘会，在招聘会现场担任政策答疑老师，助力学生更好地就业。 

附件清单 无 

日期 2024 年 6 月 12 日 


